

PRECIO.

En toda la isla.  
6 rs. vu.

# EL BIEN PÚBLICO.

REDACCION.

Calle del Bastion  
núm. 39.

## ESTERILIDAD DE LA FEDERAL.

Burla y no pequeña ha dado el sistema político que nos rige á los que esperaban de él algo bueno, algo eficaz ó algo patriótico: burla y no pequeña ha dado la federal á los que, consecuentes con esas doctrinas, confiaban ver realizadas con su planteamiento las teorías autonómicas que sirven de base á aquel sistema de gobierno. El desencanto producido por los federales ha sido completo, y el desengaño que han ocasionado con su régimen, ha alcanzado á todos: á los unos porque no creían agotados los sentimientos patrióticos en los hombres que hoy gobiernan; á los otros porque con la federal creían ver entronizados é imperando todas las malas pasiones, la demagogia y la anarquía mas horrenda, cosa que ha impedido nuestro pueblo con su sensatez y su cordura.

Cúmplenos manifestar por nuestra parte, que tambien hemos sido burlados en la idea que teníamos formada de la federacion. Creíamos, sí, nosotros que ella implicaba la desorganizacion del ejército, el imperio de las masas socialistas, la desmembracion patria triunfante, el carlismo en el Norte y elevada á dogma y á necesidad la guerra civil. Creíamos que ella habia de producirnos la ruina del comercio y el aniquilamiento de la industria, el descrédito de nuestra Hacienda y la paralización del trabajo. Creíamos finalmente, que ella nos arrastraría á la soledad y al aislamiento con el resto del mundo, y plantearía un sistema de fuerza que acabara con la libertad y la democracia, y nos elevara á la altura de una de las Repúblicas sud-americanas.

Tal creíamos á la federal: tal la esperábamos. Impotente para el bien, ineficaz para la felicidad del país estéril, infecunda, produciendo solo males sin cuento, desgracias sin número, sembrando desventuras y señalando su paso en la historia con un surco de lágrimas y de sangre, de incendios y ruina. Pero la idea que nos formábamos era á la verdad, incompleta en demasía: nosotros no contábamos nunca con que los federales se levantaran contra los federales y se rompiera la amistad que entre unos y otros debia existir y que aconsejaba y exijía el instinto de conservacion de aquel partido: nosotros no contábamos con que la ambicion hiciera desaparecer aquella paridad de ideas, aquella semejanza de aspiraciones, aquella unidad de miras tan decantada por los federales: nosotros no contábamos, en una palabra, con que el federalismo se fraccionara en dos distintos partidos y se enarbolara por cada uno de ellos bandera de muerte, bandera de odio, de anatema y de destruccion.

La federal ha empezado en este sentido nuestros cálculos. ¿Quién habia de creer, quién habia de figurarse que Andalucía entera se sublevara contra el Gobierno, y que Cartagena dirigiera contra la Cámara federal y contra los prohombres del federalismo sus cañones? Compréndense que la impaciencia por ser poder ó el hambre impulsen á cuatro personajes á exigencias mas ó menos justas; pero no se comprende que toda una fraccion proteste con las armas en la mano y produzca una segunda guerra civil sangrienta y dolorosa.

Pero no es en esto solo en donde hemos sido en-

gañados, es en cada uno de los actos de este Gobierno y en cada una de las resoluciones de la Asamblea. Era lo regular, y era lo propio, que proclamada la federacion, se dejara á las provincias constituirse libremente y establecer el gobierno que bien les pareciera, que esto es la federacion por mas que esto no sea lo patriótico ni lo oportuno. Y sin embargo, no sucede así y el Gobierno, llamándose federal, pretende confeccionar dentro del salon de sesiones una constitucion que tuvieran que aceptar las provincias, aun cuando no fuera de su gusto, es decir, que unitariamente se pretende fundar la federacion.

Comprendíamos nosotros que el federalismo nos proporcionara algun desastre en el Norte, que no es posible hallar fuerza ni cohesion en aquellos partidos cuyos principios no se hallan definidos; pero jamás llegáramos á imaginar que en un punible abandono se permitiera tomar á las facciones un incremento asombroso. Teníamos la persuasion de que la federal llevaria necesariamente á un estado de fuerzas, que eso acontece en los partidos ambiciosos; pero nunca pudimos figurarnos que se llegara á la insolencia de la dictadura. Abrigábamos la seguridad de que los hombres de la federacion se arrastrarian á los piés de Europa en demanda de una sonrisa, que eso es lo propio de partidos que no cuentan con el apoyo del país; pero ni un momento pensamos en que heridos en su carácter de españoles por representantes extranjeros no supieran reivindicar su honra y la honra de España.

La federal ha sido completamente estéril é infecunda; si pretendia establecer orden, ha ocasionado bombardeos como el de Sevilla y combates como el de Escobreras: si trataba de vencer al absolutismo ha recibido tremendos desengaños en Eraul y Alps; si queria que se respetara la propiedad se han sublevado las masas socialistas con la tea ó la piqueta en la mano en Andalucía y Estremadura: si queria hacer respetar nuestra nacionalidad ha consentido que la ultrajaran.

(De «El Pueblo.»)

## Correo de ayer.

Dice la «Independencia:»

«De Blanes nos escribe nuestro activo corresponsal con fecha 23, una carta que no podemos estampar por su gravedad, dadas las dudosas disposiciones sobre imprenta. En ella se nos relatan algunos detalles referentes al ataque é incendio de las estaciones de Sils y del Empalme por los carlistas, en números de 2,500 al mando de Savalls, y se dirigen serias recriminaciones á los jefes de la columna y especialmente á la que, según dicho corresponsal, está destinada á proteger la línea, y por consiguiente á socorrer á los destacamentos situados en algunas estaciones de la misma.

Nada mas nos atrevemos á decir por hoy sino que el corresponsal teme que aun la misma Blanes sea tambien atacada si no llega oportunamente la columna.

La fuerza que guarnecía las estaciones incendiadas pertenece al batallon franco Guías del General.

Esperamos que la autoridad correspondiente nos dará noticia exacta de lo sucedido para á nuestra

vez dar al público las que sobre el asunto en cuestion tenemos.»

El mismo periódico publica lo siguiente en una «última hora»:

«Se tienen pormenores positivos de la accion que tuvo en el dia de ayer el coronel don Juan Martí (Xich de las Barraquetas). Sabedor este, por confianzas fidedignas, que las facciones fuertes de mil 500 infantes y 150 caballos al mando de los cabecillas Tristany y Miret, se hallaban reunidas en el Bruch, se dirigió solo con el segundo batallon de su mando, logrando encontrarlos parapetados en la sierra llamada caja Pujol. Inmediatamente y no reparando en lo escaso de sus fuerzas, emprendió el ataque denodadamente desalojándoles á la bayoneta de todas sus posiciones, como tambien del mismo Bruch, pues en su retirada se habian fortificado en el pueblo. La accion ha durado dos horas. Las pérdidas del enemigo considerables; muertos vistos 20. Los heridos se los llevaron en los coches de Igualada. Caballos muertos hay cuatro entre ellos el del cabecilla Mariano de la Coloma.

Por parte de las fuerzas del Xich hubo dos muertos y ocho heridos, entre los cuales lo está de una mano el teniente coronel don José Palet. Tambien fueron heridos tres caballos, el del Xich, el del teniente coronel Palet y el de un ayudante.»

Del «Diario de avisos» de Zaragoza copiamos las siguientes correspondencias:

«Tudela 21 de noviembre de 1873.—Convaleciente aun de molestas calenturas, continúo mi tarea de darle noticia de lo que por aquí ocurre.

Los heridos que trajeron de la accion de Montejurra caminan rápidamente á su curacion, bien acomodados y atendidos en el hermoso edificio que hasta junio de este año fué Instituto de segunda enseñanza.

Aquí vivimos en pleno carnaval, que no otra cosa se le ocurre á uno al ver la diversidad de trages que visten los quintos, casi todos con levitas militares, algunos con chaquetillas de cuartel, pocos en traje entero de paisanos, todos con diferente cubierta en la cabeza, desde el gorro catalan, hasta el pañuelo zorongo navarro y los raidos sombreros gallegos, pero provistos de buen fusil Remington y progresando admirablemente en la instruccion en la que apenas descansan mañana y tarde. Ya anteayer se llevaron una buena porcion, perfectamente aleccionados, en tren especial, y en breve, si no vienen de otros puntos, quedarán por esta muy pocos.

No se si efecto del frío, la miseria, abuso en los alimentos ó por otras causas, se venian desarrollando entre ellos y aun se hacian estensivas á la poblacion enfermedades de tifus, viruela, escarlatina y otras malignas calenturas, habiendo una mortandad que llamaba la atencion, pues ascendia de doce á catorce diarias; pero por fortuna parece que van declinando las enfermedades.

Sucediendo esto aquí, no debe extrañarles ni se les resista creer, que en Estella se hayan desarrollado esas y otras enfermedades en mayor escala, porque la falta de vestuario y alimentos eran grandes, la aglomeracion de gentes extraordinaria y escasa la asistencia. Hoy se asegura que ha fallecido en aquel punto la lindisima, elegante y distinguida

jóven de esta ciudad doña Patrocinio de Rada, que algunos apellidaban camarista de Doña Margarita y que una hermana suya se hallaba también gravemente enferma; por lo tanto hay que creer que es exactísimo el desarrollo de terribles enfermedades que han rebasado ya de las bajas esferas á las mas elevadas.»

«Huesca 21 de noviembre de 1873.—Aguardaba á que hubiese alguna novedad para comunicártela y hoy puedo hacerlo de una que no carece de importancia.

Gamundi con 2.000 hombres ha atravesado los límites de esta provincia; 1.000 se dirigen á los valles de Hecho y Ansó.

La circunstancia de ser ahora la feria de esta ciudad, da mayor gravedad á la invasion carlista, pues aunque no creemos que á tanto se atrean, podrian intentar algun golpe de mano sobre la poblacion para proporcionarse recursos.

La grande escasez de víveres que tienen las facciones de Navarra, noticia que se confirma por varios conductos, hace verosímil que los carlistas que han invadido esta provincia no lleven mas objeto que el que dejamos indicado. Pero en la eventualidad de que su intencion fuera pasar el Bajo Aragon, como aquí se carece de fuerzas bastantes para oponerles una resistencia seria, creemos que no les sería difícil realizar este propósito; cuyas consecuencias para Aragon no son difíciles de calcular.

El señor Gobernador civil de esta provincia, señor Pujol, ha repartido algunos fusiles á los voluntarios de Barbastro para poner á esta importante poblacion á cubierto de una sorpresa. La fuerza de carabineros que habia en Berdieu se ha replegado á Jaca.»

En uno de los números del «Canton Murciano» se halla el siguiente documento:

«Junta Soberana de Salvacion de Cartagena.—Comision de servicios públicos.—La ignorancia es, ha sido y será sin duda alguna la rémora constante de todo progreso y de toda revolucion; es el enemigo mas terrible que pueden tener las sociedades, y la base y fundamento de todas las calamidades públicas; cuando los pueblos se encuentren á cierto grado de cultura é ilustracion, es indudable que la fuerza dejará de ser como hasta ahora, la gran palanca ó motor de nuestros movimientos sociales.

Esta comision interpretando las aspiraciones revolucionarias del pueblo de Cartagena ha estimado conveniente establecer:

1.º La instruccion gratuita, obligatoria, elemental, con responsabilidad personal de los jefes de familia y colectividades encargados de la educacion de la infancia.

2.º Instruccion facultativa profesional é integral, también gratuita, para todos los ciudadanos sin distincion, que los reclamen.

3.º Se crearán cuando las circunstancias lo permitan, institutos gratuitos de todos grados para el mejor cumplimiento de este acuerdo.

4.º Queda terminantemente prohibida bajo la mas estricta responsabilidad de los profesores y encargados de los colegios ó establecimientos de educacion, la enseñanza en los mismos de ningun dogma de religion positiva, debiendo para la moral atenerse á los principios de la ciencia y de los deberes sociales.

Reglamentos y órdenes posteriores fijarán las reglas que deberán observarse en el orden de los estudios, así como las materias que deben constituir los diferentes grados de instruccion.—Por la comision, Antonio de la Calle.»

Se lee en el «Mercantil valenciano» del 20, edicion de la tarde:

«Castellon se halla sumamente animado estos dias por la acumulacion en su recinto de las tropas que manda el general Palacio, á los que acompañan los brigadieres señores Golfín y Weiler. En todas las calles se ven á nuestros alegres soldados fraternizando con los decididos castellonenses, animados unos y otros de igual espíritu contra los carlistas, y aunque Castellon es una ciudad bastante grande, la reunion de los regimientos de Aragon, Granada, Cuenca, Albuera, Soria, Africa, Castrejana, y fuerzas respetables de las armas especiales, dan á la ciudad el aspecto de un vasto campamento.

La música de Aragon dió una serenata al general, el cual se ha hospedado en casa del señor arcipreste don Juan Carmona, y haciéndose eco el Casino antiguo de la alegría con que todas las clases veian á los valientes que van á combatir al carlismo, obsequió el lunes á la oficialidad de la columna con un baile, que estuvo animadísimo.

El movimiento de la columna ha proporcionado ya una ventaja á aquella ciudad, que hace tres meses estaba incomunicada telegráficamente con Madrid, y ahora ha visto recompuesta la línea.

También causó alegría en aquel vecindario la llegada de vapor Lepanto, que condujo siete cañones de plaza.

Los carlistas, que en pequeños grupos merodeaban por los pueblos, se acercaron á la cuesta de Borriol para conocer la llegada de las tropas, y dar sin duda cuenta á los jefes que están en la alta montaña, de modo que el lunes se vieron algunos carlistas por dicha cuesta.»

La «Gaceta de la Alemania del Norte» del 17 completa las noticias concernientes á los sucesos de Cartagena diciendo que los representantes de Inglaterra, Francia é Italia habian intervenido en nombre del cuerpo consular en favor del gerente del consulado alemán y que el contralmirante italiano habia prometido su apoyo. La escuadra alemana llegó á las aguas de Cartagena el 2 de noviembre, y cuatro horas después se habia conseguido el objeto que se deseaba.

Se han hecho cuatro reclamaciones respecto á la aprehension de bienes pertenecientes á súbditos alemanes. El cónsul de Alemania en Cartagena examina el asunto. Ora se trate de bienes pertenecientes á alemanes, ó lo que es lo mismo en el caso presente—de bienes puestos bajo la proteccion de la bandera alemana, se harán valer todas las reclamaciones fundadas. El parte del cónsul dice que los súbditos alemanes fueron presos porque los intransigentes pretenden que la escuadra alemana ha dado un golpe mortal á su causa. Los intransigentes declaran que nunca lo olvidarán y que se vengarán de Alemania.

De «La Crónica de Cataluña.»  
De Montevideo escriben dando cuenta de un acto de piratería que por su originalidad merece hacerse público.

El vapor argentino «Porteña» que hace la carrera de Buenos-Aires á Montevideo y vice-versa, zarpó el once del mes pasado del último puerto para el primero, llevando las familias de la mejor sociedad de dicha capital que iban á las carreras de caballos anunciadas en Buenos-Aires. Uno de los agentes del gobierno argentino que se hallaba en Montevideo telegrafió dando cuenta del embarque de un comandante llamado don Lucas Vergara, señalándolo como hombre sospechoso, siguiéndole un individuo de policia para no perderlo de vista y prenderlo al saltar en tierra. Pero se trocaron los papeles, porque el comandante Vergara, á unas pocas millas de Montevideo, se insubordinó al frente de unos cincuenta hombres que como pasajeros habia metido á

bordo y otros treinta que á última hora entraron en calidad de peones contratados.

Sorprendidos el comandante del buque, tripulacion y pasajeros, á todos se les impuso obediencia con revolver al pecho, y Vergara tomó posesion del buque. El objeto del apresamiento fué trasbordador de varios barcos de vela armas y pertrechos de guerra para Lopez Jordan, caudillo de la insurreccion de Entre-Rios y desembarcar en la costa de Entreviana.

De la refriega en el buque resultaron seis heridos y muerto el segundo capitan del vapor y á ruegos de familias que iban á Buenos-Aires, accedió el jefe pirata á desembarcar los pasajeros en la costa á excepcion del comisario Migneus.

Los pasajeros en número de setenta, entre mujeres, hombres, niños y viejos, tuvieron que atravesar cuatro leguas de arenales y cañadas con agua hasta la rodilla, desde donde pudieron pedir carretas y demás para trasladarse al primer punto, muy contentos de verse en tierra y libres del nuevo capitan del «Porteña.» La mayor parte de dichos viajeros eran españoles y en particular vascos.

De la «Iberia» del 22.

Aunque nosotros no creemos al señor Salmeron capaz de dar nunca paso alguno que pueda hacer concebir á los intransigentes esperanzas de triunfo, es lo cierto que los demagogos esperan que el presidente de la Asamblea provoque «sucesos favorables» á la salvacion de lo que ellos llaman libertad, y que no es otra cosa que cantonismo. Fundan sus esperanzas los enemigos del sosiego público en las declaraciones que suponen hechas por el señor Salmeron en la reunion de la mesa de las Cortes, en cuyo acto afirman que aquel hombre público dijo «que si las circunstancias se agravaban, si el poder ejecutivo daba un paso hácia la reaccion, si era nombrado el duque de la Torre para el mando en jefe del ejército del Norte, ó si en suma, el gobierno creaba otro conflicto á la república, no vacilaria en convocar inmediatamente las Cortes, aun contra la mayoría de la mesa de las mismas.» Repetimos que no creemos que esta sea la actitud del señor Salmeron, mucho más cuando si se realizara el nombramiento del duque de la Torre, por ejemplo, se habria dado un gran paso en el camino de la paz, y el señor Salmeron no será partidario de la continuacion de la guerra; pero el hecho es que los intransigentes tienen puesta su esperanza en el presidente de la Cámara, y sería muy conveniente que este los desengañara por medio de algun acto público; que, créanos el señor Salmeron, no gana nada su nombramiento en boca de intransigentes.

Segun «La Política» no bajará de 125.000 el número de mozos puesto sobre las armas en virtud del último llamamiento. Aunque solo resulten útiles 80 ó 90.000, añade «La Epoca» unidos á los 110.000 que hoy constituyen el ejército, será una fuerza suficiente para dar vigoroso y definitivo impulso á las operaciones militares, si previamente se adoptan las disposiciones convenientes para armamentos y vestuarios. Hay que enviar 20.000 hombres al Norte, otros tantos á Aragon y Cataluña y reforzar inmediatamente el ejército de Cuba para aprovechar el pánico que en las filas rebeldes ha producido la muerte de sus jefes principales.

El comandante militar de Alcoy, al declarar en estado de guerra aquella provincia, ha publicado un bando, cuyos artículos son del tenor siguiente:  
1.º Podrá detenerse y se detendrá cualquiera persona siempre que se considere necesario para la conservacion del orden público.  
2.º Con igual objeto podrá compelerse á mudar

de domicilio á quien se crea peligroso, acordándose ei dertierro en su caso.

3.° Puede penetrarse, ya sea de dia ó de noche, sin previo consentimiento, en el domicilio de cualquier ciudadano, bien para examinar papeles y recoger armas, ó bien para proceder á su detencion.

4.° De conformidad, pues, con las reglas anteriores, queda prohibido:

«1.° Toda reunion que se celebre sin el competente permiso y en que no haya un representante de la autoridad.

2.° El uso de toda clase de armas á quien no sea dependiente de la autoridad, forme parte de la fuerza ciudadana legítimamente organizada, ó tenga permiso especial.

3.° La circulacion de periódicos ó impresos que sostengan doctrinas subversivas, que estén denunciados ó se hallen suspendidos por el gobierno.

5.° Todo grupo en actitud hostil será requerido á su disolucion empleándose para ello la fuerza en caso necesario.

6.° Los contraventores serán castigados respectivamente con multa, arresto menor ó entregados al tribunal militar ó al ordinario en su caso.

7.° Los reos de los delitos de rebelion, sedicion y sus anejos, y los cómplices y auxiliares serán juzgados por consejos de guerra en los términos que fija la ley ántes espresada y disposiciones posteriores.

8.° Las penas que se impongan serán segun los casos, con sujecion á la Ordenanza del ejército y al Código penal.

Alcoy, 18 de noviembre de 1873.—Pascual San Juan.»

De «El Popular.»

Aun no parece que se dan por satisfechos los voluntarios de la República, respecto de la conducta que se ha observado con ellos.

A pesar de que la comision de los comandantes ha oido de lábios del Sr. Castelar, que los voluntarios no serian desarmados mientras él sea Gobierno, no consideran bastante esta declaracion, pues creyéndose ofendidos por el ministro de la Gobernacion, reclaman del Gobierno una satisfaccion completa.

La sesion pública que celebró despues la comision de comandantes bajo la presidencia del alcalde popular, fué numerosísima. En ella se aprobó por unanimidad la conducta de aquellos, en los cuales se depositó entera confianza para proceder conforme crea conveniente hasta conseguir el objeto mas arriba indicado.

La cuestion, pues, está en pié.

El muelle del arsenal de Bilbao, está atestado de víveres y combustibles, habiendo desembarcado además estos dias, un considerable número de cerdos.

Continúa aunque con mucha irregularidad en la Tesorería de provincia, el pago á las clases pasivas de la mensualidad de Setiembre.

La estacion telegráfica de campaña para el servicio del ejército sitiador de Cartagena, se halla establecida entre Vidales y el cuartel general. Si las circunstancias lo exigen, se establecerán otras dos, una en Santa Ana y otra en Roche.

El ayuntamiento de Valencia ha acordado negociar un empréstito de 112.500 pesetas con el Banco popular español para atender á las apremiantes necesidades que sobre él pesan, y que la escasez de fondos en que se encuentra no le permite cubrir.

Las fragatas de guerra alemanas «Federico Cár-

los» y «Blisabeth,» han zarpado del puerto de Málaga á causa del mal tiempo.

Atribúyese á un embajador residente en una de las dos naciones que han hecho reclamaciones á consecuencia de la cuestion «Virginus,» una frase patriótica que nos ha gustado mucho, aun cuando tiene muy poco de diplomática, lo cual no nos extraña en los representantes federales.

—Señálese el puesto de mayor peligro,—dicen que dijo el Gobierno,—porque esto es una indignidad.

¿El puesto de mayor peligro? Si el susodicho diplomático pudiera convertirse en una fragata acorazada, rogaríamos al Gobierno aceptase ofrecimiento tan patriótico.

Realmente el bisturí y la diplomacia andan un tanto reñidos.

De «El Imparcial» del 22:

El «Tiempo» manifiesta henchido de gozo que anteanoche no se cabia materialmente en los salones del Círculo alfonsino de la calle del Correo.

La «Epoca,» recogiendo sus palabras, añade las siguientes:

«Fueron presentados hasta el número de 60 sócios, entre ellos varios que pertenecen á las clases populares y productoras, ebanistas, fotógrafos, dueños de establecimientos de comercio, etc., etc.,

Este movimiento en ciertas clases sociales, movimiento más acentuado en provincias que en Madrid, es altamente significativo, porque indica que sin dejar de hacer justicia á los honrados propósitos que el señor Castelar manifiesta en favor del orden, la opinion empieza á estar preocupada respecto del porvenir, siente hastío hácia las inquietudes y alarmas de estos últimos tiempos y se prepara para el caso de que el señor Castelar fuera derrotado por sus propios amigos; se prepara, repetimos, para que el país, abrumado por tantas desgracias, tenga una solucion hácia la cual pueda volver los ojos con garantías de orden, de prosperidad y de reposo. La cordialidad que anoche reinaba en los salones del Círculo liberal alfonsino entre personas que procedian de tan opuestos campos, era una prueba de la feliz concordia que á establecerse empieza entre las diferentes opiniones políticas y debe servir de estímulo á nuestros amigos de las provincias para sacudir la inercia, para prepararse á conjurar los males de la patria por medio de una union estrecha. Sin atentar en nada á la legalidad, sin faltar á ningun miramiento, los partidos alfonsinos pueden y deben buscar en la opinion el concurso que prepara reposada, pero seguramente los triunfos legales.»

#### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES

Del «Diario de Barcelona.»

Madrid 22 de noviembre.

La faccion de Aznar se hallaba hoy en Villanueva de la Jara, y la de Roche en Ibañez, provincia de Albacete.

Las facciones de Alava se encuentran ocupando los mismos puntos.

Los pueblos de la Rioja alavesa se preparan á la defensa para el caso de que los carlistas intenten hostilizarlos.

El tren de Badajoz ha descarrilado en Pinto, no habiendo enlazado por esta causa el correo en Ciudad-Real. Se han tomado medidas para que este no sufra gran retraso.

La partida latro-facciosa mandada por Estéban Rodriguez, fué batida en la noche del 20 en el puente de Rivas Altas por una columna de guardia civil, voluntarios y alguna fuerza de ejército á las

órdenes del comandante militar de Monforte, provincia de Lugo, cogiéndoles un prisionero, seis fusiles, la cartera de viaje de Estéban Rodriguez y otros varios efectos.

La Palma 21.—Ayer llegó una compañía de artillería y esta mañana otra de carabineros.

Desde ayer están terminados los preparativos para el bombardeo de la plaza. Se dice que una comision de comerciantes ha gestionado para que se aplaze por algunas horas, pero si la plaza no se rinde en la mañana del 24 se romperá el fuego.

Los caballos requisados ya en la provincia de Málaga ascienden á 2,664.

Es posible que el gobierno abra una informacion para averiguar los perjuicios causados á los vecinos de Cardedeu por los carlistas, á fin de repararlos en cuanto sea posible.

La carencia de Noticias del Norte es debida á la separacion de las facciones y la retirada á diversos puntos, á fin de evitar el contagio de las enfermedades que se han desarrollado.

En el Consejo de hoy no se han acordado los nombramientos que venian anunciados, y que es casi seguro se realizarán.

Segun parte oficial, los facciosos del Norte se han diseminado en grupos y operando movimientos sin direccion fija.

Los carlistas acampados en las alturas de Portugete se vieron sorprendidos en una de las últimas noches por la guarnicion de dicho pueblo, que con auxilio de la luz eléctrica pudo hacerles un nutrido fuego de cañon y fusilería y les puso en dispersion.

Segun parte oficial las facciones se alejaron ayer de las cercanías de Morella para no verse envueltas por las tropas.

Hasta ahora no se ha confirmado oficialmente la entrada de la esposa de don Carlos en España.

Las tropas del general Ceballos han hecho esta mañana algunos disparos contra la plaza de Cartagena.

A las nueve de la mañana se ha recibido en el ministerio de Marina un telégrama confirmando las disidencias que hay dentro de Cartagena. A dicha hora continuaba el fuego entre los castillos y la poblacion.

La «Gaceta» publica varios nombramientos militares, y no contiene nada nuevo sobre los carlistas y cantonales.

Es completamente falso el rumor que han propagado en Nueva-York los filibusteros de haberse hecho demostraciones en Madrid contra M. Sickles. Desaparece, pues, la causa que habia motivado la escitacion en los Estados-Unidos.

Londres 22 de noviembre.

La Cámara holandesa ha aprobado una proposicion para que se envíe una comision diplomática á Portugal en vista de la necesidad de ajustar un tratado de comercio entre ambos países.

Nueva-York 20.—El espíritu público va siendo cada vez menos hostil á España.

Consolidados ingleses, 92 15/16.—Exterior español, 47 1/2.

Lisboa, 22 de noviembre.

El aviso inglés «Vigiant» ha llegado á la isla de Madera. El representante de Inglaterra en Lisboa ha ido á dicha isla á bordo del buque que manda el jefe de la escuadra.

A la hora de entrar en máquina estas dos últimas páginas no se habia recibido telégrama alguno de nuestros servicios particulares.

